

# La Cruz

## DIARIO CATOLICO

### COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director, y la económica al Administrador.

**REDACCION**  
Condé de Riús, núm. 12, entresuelo.

**ADMINISTRACION**  
Vilamitjana, 9, 1.º

**Precios de suscripción**  
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00  
España, trimestre... 4'50  
Unión postal, un año... 30'00  
Anuncio y comunicados a precios convencionales. Pago anticipado.

### SECCION RELIGIOSA

**SANTOS DEL DIA.**—Stos. León arz. y Adrián mtr.

**SANTOS DE MAÑANA.**—Stos. Basileo y Simplicio pp. santos.

**Apostolado de la Oración**  
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)  
INTENCION GENERAL PARA MARZO  
La instrucción religiosa

**ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES**  
¡Oh Jesús mío! por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.  
Os las ofrezco en especial por el adelantamiento de la instrucción religiosa.

**RESOLUCION APOSTOLICA**  
Instruir á sí mismo y á otros en religión.

**CORTE DE MARIA**  
Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en la Catedral.

**Cultos para hoy**  
**CUARENTA HORAS.**—Principian en la iglesia de Ntra. Señora y Enseñanza, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro menos cuarto á siete y media.

**Santa Iglesia Catedral**  
A las cinco y media de la tarde, ejercicios de la oración mental con Exposición menor.

**Iglesia del Sagrado Corazon**  
De seis á siete de la tarde Hora Santa.

**Cultos para mañana**  
**Santa Iglesia Catedral**  
Ejercicios del Via-Crucis y sermón cuaresmal.

**Parroquia de San Juan Bautista**  
A las siete y media; misa y Comunión general con plática preparatoria.  
Por la tarde, á las seis, Rosario y Via-Crucis.

**Iglesia del Sagrado Corazon**  
A las siete y media misa con Exposición y Comunión por ser primer viernes de mes.

**Iglesia de Ntra. Sra. y Enseñanza**  
Con motivo de las Cuarenta Horas la función del primer viernes por la tarde empezará á las seis y cuarto.  
Por la mañana á las siete y media habrá misa y comunión.

**Domínicas de la Presentación**  
A las cuatro y media de la tarde Via-Crucis con canto del «Stabat».

**MES DE SAN JOSE**  
Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro.  
Sma. Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la misa.  
San Francisco.—A las seis y á las ocho.  
San Juan Bautista.—A las cinco y media y á las ocho.  
Sagrado Corazon.—Durante la misa de siete y media en el altar del Santo.  
Carmen.—A las siete durante la misa.  
Religiosas descalzas.—A las siete y media.  
San Miguel.—Durante la misa de siete.  
Domínicas de la Presentación.—A las seis y media.  
Hermanas terciarias del Carmen.—A las siete.  
Hospital.—A las seis y media.  
Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dios por mil maravillosos lances, decía que era tartamudo, que no sabía hablar, y rogaba al que le enviaba que le tuviese por dispensado; Jeremías, el predicador inspirado, elocuente, el más patético de cuantos han hablado al mundo, comenzó diciendo: A, a, a, hé aquí que no se hablar más que un niño. Jesucristo... pero no profanemos nombres sacrosantos á propósito del miserable que, lejos de ostentar el carácter de legítimo redentor, se presenta henchido de intolerable soberbia, del que, siendo, al fin, como tantos otros, una rana del charco, todo boca, quiere asemejarse del buey á puro inflarse.

Todo es aquí mentira, dijo, mentira hija de la cobardía, mentira política, mentira patriótica, mentira periodística, mentira religiosa... Se contestó con aplausos á las expectativas del flamante redentor, y nadie fué osado á replicarle que faltaba consignar otra mentira solemne: la mentira de Unamuno. El político es, para él un embustero, el patriota otro embustero, el periodista, otro embustero; verdades á medias, que sabe ya todo el mundo, y el sacerdote, otro embustero. El embustero más probado y más sin pudor era en el caso el propio denunciante. ¿Que no? ¿A qué había venido á Madrid el señor Unamuno? A hablar de la mentira militar. Y ¿qué dijo de la mentira militar? Estaba presente el auditor de Guerra; corría peligro de pasar de la tribuna á la vivienda de los embusteros más calificados, y haciendo buena la razón, por él mismo señalada, de tantas mentiras, la cobardía, y mostrándose tan cobarde como el que más y más descarado que todos, pasa sobre el particular como gato por ascuas.

Muchos embaucadores hemos conocido, y á todos los detestamos; pero á ninguno más que á quien tiene la avilantez de presentarse por modo tan solemne como el heraldo de la verdad.

Pero hay alguien más repugnante y más odioso que el misero declamador de la Universidad de Salamanca, y ese alguien es quien teniendo el deber de poner coto á tan ruines desplantes, deja que ruéde la bola, con tal que no se toque á cosas muy respetables, si, pero mucho menos intangibles que otras, contra las que disparó á mansalva el parlanchán todos los proyectiles de su desatada garrulería.

Como había en el teatro un auditor de guerra con dos taquígrafos, y otros auditores con encargo análogo al de aquél, ¿no debía haber asimismo quien velase por el honor de la Religión de Jesucristo, la religión verdadera, y por añadidura, la religión del Estado?

Desdichado el pueblo que se congrega en un coliseo para recibir en palmas como á un profeta á quien no recogería sino silbidos si fuera á predicar á gentes medianamente cultas y civilizadas; y más desdichado aún cuando se encuentra regido por gobiernos desconocedores de sus deberes más elementales.

A bien que el pueblo que aplaudió á Unamuno, y lo aplaudió cuando recibía de él soberbios latigazos, no era el pueblo de Madrid, y mucho menos el pueblo español; pero el gobierno que tal escándalo consintió, era sí, el gobierno de España.

Conque vamos á protestar?

Nó; ya lo hemos dicho otras veces: á fuerza de protestar en balde, se ha desacreditado ya la protesta.

### DOCUMENTO CURIOSO

**Un inventario en 1793**  
La *Semaine religieuse* de Carcassonne publica un extracto del libro de actas del Ayuntamiento de Fitou, referente al inventario de los objetos y vasos sagrados existentes en dicha iglesia, hecho el 25 ventoso del año II de la República, una é indivisible. En dicho inventario figuran cálices, patenas, campanillas, vinajeras, una custodia, etc., de cuyo empleo se da cuenta en el mismo libro, algunas páginas después en la siguiente forma:  
«El ciudadano alcalde de Fitou, en vista de la necesidad de proporcionar cincuenta y nueve pares de zapatos para el ejército de los Pirineos orientales, considerando que aun quedan una campanilla, unas vinajeras, una custodia, etc., acuerda vender todos esos objetos para comprar dichos pares de zapatos con el producto de la venta.»  
En las actuales circunstancias porque atraviesa Francia, la inhumación de ese documento no puede ser más oportuna.

### CRONIQUELLA

En ningún tiempo se ha hablado tanto como en el presente, de patriotismo, de ciencia, de virtud, de sinceridad, y nunca como ahora se hizo lo posible para desvirtuar, romper y aun destruir lo que significan estas palabras.

Epoca hubo en que los españoles supieron hacer la patria más grande, más magnífica, más respetable, de cuantas vieron los siglos. Y á la vez que la patria, eran asimismo grandes y esplendorosas la literatura, las artes, las ciencias, la política, las manifestaciones todas del saber humano.

Los mismos españoles eran grandes por sus sentimientos, por sus creencias, por su nobleza, por su fuerza física, por su abnegación, por su valor indomable. ¿Por qué, pues, si de verdad deseamos reconstituir la patria y queremos la restauración de las buenas costumbres, no volvemos la vista atrás, dejándonos de las modernas teorías, que sólo han sembrado el escepticismo, la desconfianza y la confusión en los espíritus, convirtiendo la nación en una inmensa casa de locos, en un espantoso caos?

Cuando oigo las ridículas peroraciones, las afirmaciones extravagantes y faltas de lógica y sentido común de estos brillantes degenerados que pretenden reedificar la patria y la sociedad con el producto de todas las disoluciones y de las negaciones todas, me pregunto si un vendaval de locura ha pasado por encima de nuestras cabezas perturbando las mismas raíces de la mentalidad humana, é igual consideración creo se harán cuantas personas conserven el debido equilibrio mental. Porque ¿qué otra cosa significa este afán desenfrenado de desfigurar las cosas, de tergiversar los hechos, de violentar las frases, de disfrazar la verdad, que notamos en los que así propio se llaman intelectuales y que viven en constante contradicción con la verdad, en continuo apartamiento de la sinceridad, en eterno divorcio con la ciencia?

La patria, que nunca sabrán sentir los Costa ni los Unamuno, no se hac con frases, mejor ó peor dichas, pero vacías de sentido, ni con injurias como la de llamar cobarde y miserable á un pueblo, que, aterrora inapreciables cualidades; ni mucho menos destruyendo los cimientos del antiguo orden social, empezando por la familia cristiana, si no volviendo la vista atrás, copiando del pasado y haciendo triunfar precisamente aquello de que se blasfema y se abomina en cátedras y mítines, en ateneos y revistas.

Esto es lo que procede si de veras queremos que vuelvan á brillar sobre la pobre España los antiguos resplandores, no olvidándose atar corto á charlatanes, locos y embusteros.

COSME.

### PLAGA SOCIAL

Conturba el alma la serie de hechos criminosos que estos días vienen registrándose por todas partes. Parece que el hombre ha abdicado su soberanía para ponerse á más bajo nivel que las bestias. Vivir á lo epicúreo, y á la menor contradicción arrancarse la vida, cual si esta no fuera un don de Dios y á la que sólo su Autor tiene pleno derecho, resulta hoy el *desideratum* de esta sociedad corrompida.

La causa, el origen de tales actos ya se sabe que está en lo que se lee, en lo que se oye, en lo que se vive y respira; que sólo materialismo, sólo sensualismo aparece por doquiera, y cuando en el teatro y en la Prensa, en las reuniones públicas y privadas se hace la apotheosis del suicidio, se incita al hombre afigido á atentar contra su existencia; cuando escritores aplaudidos se burlan de los consuelos que la religión católica presta al desgraciado; cuando se toma á chacota la historia de Job y se ridiculiza toda enseñanza y moral cristiana, es imposible que el resultado sea otro; es de absoluta necesidad que el hombre, satanizado, ensoberbecido mientras triunfa, al primer revés de la fortuna carezca del valor necesario para afrontarlo y no encuentre otra salida que el suicidio.

Es de mal tono acudir á los sermones; es anticuado y cursi leer libros piadosos, periódicos buenos, y así la ignorancia en materias graves es grandísima; así se desconocen los fundamentos de la religión; así no se sabe siquiera si el hombre es un compuesto de alma y cuerpo ó sólo lo forma la vil materia.

La literatura materialista, el teatro pornográfico, la prensa impia, los discursos blasfemos serán manifestas señales de progreso á la moderna; pero las consecuencias de esos adelantos son tan horribles, que al menos oprimido hacen renegar de ellos.

No se oyen palabras de verdad; no se quiere reconocer que este mundo es un valle de lágrimas y no hemos venido á él, á gozar de cuantas delicias pueden apetecer nuestros sentidos; lejos de eso, se aconseja públicamente que á la pérdida de la fortuna, que á la mancha de la honra, que á la enfermedad dolorosa ó incurable se le ponga el único remedio existente en la farmacopea materialista: el suicidio.

Este es el bálsamo por excelencia para las modernas sociedades, pues merced á él, muere honrado hasta el ladrón; «pues no pudo hacer más como caballero», según dijo en cierta ocasión un periódico que para muchos mentecatos pasa por católico, al dar cuenta del suicidio de un estafador.

Ridículo y criminal es el duelo en que dicen que se lava el honor; pero el suicidio es infinitamente más bárbaro y más cruel, toda vez que de él puede decirse que no hay apelación; y puesto que tanto se trabaja por desterrar de las modernas sociedades la bárbara costumbre del desafío, es preciso también que se trabaje por todos los medios posibles para extirpar esa otra plaga mucho más funesta.

B.

### EN CUBA

#### Guarnición asesinada

Paris, 27.—Un cablegrama de la Habana dice que un grupo de amotinados ha sorprendido á la pequeña guarnición de Guanabacoa.  
Dormían los soldados cuando los amotinados asaltaron el fortín.  
Los soldados se despertaron al ruido y se defendieron heroicamente.  
Sin embargo les vencieron sus contrarios que asesinaron á doce oficiales, cortándoles las cabezas y clavándolas en largas cañas.  
Han sido capturados cuatro amotinados.  
Los demás huyeron, ignorándose su paradero.  
Se ignora la causa de este asalto.

### La reina Natalia de Serbia

Entre las 2.000 personas que acudieron á la iglesia de Santa Eugenia de Biarritz para oponerse al inventario de los objetos sagrados por el delegado del fisco, se hallaba la reina Natalia de Serbia, que permaneció firme en su puesto entre un núcleo de católicos cantando el *Salve stella* y *Jesús christien*, sin probar alimento, consiguientemente, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde, que regresó á su quinta.

### EXTRANJERO

27 febrero.

Santiago de Chile.—Un incendio causado por una chispa eléctrica ha destruido el teatro de San Martín y ocasionado la muerte á tres personas y heridas á ciento.

—Paris.—Tananarive (Madagascar).—Una manga de agua destruyó la aldea de Mahonoro durante la noche del 21 del actual, resultando gran número de víctimas.

Paris.—El tribunal de los Assises ha absuelto á Mme. Merelli y ha condenado á Galley, como autor de un desfalco de gran importancia en el «Comptoir d'Escompte», á la pena de siete años de trabajos forzados, á la devolución á dicho establecimiento de la suma de 585.000 francos que se halló en su poder y al pago de 39.000 francos por daños y perjuicios.

—Paris.—Le Puy.—En un pequeño distrito situado cerca de Sanges (Alto Loira), al realizarse el inventario en la iglesia, los gendarmes se han visto rodeados por gentes del pueblo que les han golpeado. Uno de los jefes ha quedado herido gravemente y el encargado de formalizar el inventario ha sido apaleado. Los gendarmes dispararon sus revólvers, resultando heridas quince personas, dos de ellas mortalmente.

—Paris.—La Cámara de los diputados reunida á las diez de la noche, ha adoptado definitivamente el proyecto de las dos dozavas partes provisionales del presupuesto y el de reforma postal, devuelto por el Senado.

—Londres.—En la elección de un diputado por la Cité ha triunfado M. Balfour, quien ha obtenido 15.474 votos. Los obtenidos por el otro candidato, M. Gibson Bowles, son 4.134.

—La prensa francesa estudia en la actualidad con bastante detenimiento el presupuesto de la Guerra de su nación, comparándolo con los de otras potencias y especialmente de Alemania.

Así, al comparar el crecimiento del presupuesto de la Guerra, resulta que los gastos han ido en aumento en las seis grandes potencias de Europa, á excepción de Italia, desde 1892. En once años han crecido 61'3 por 100 en Inglaterra, 25'3 en Rusia, 25'3 en Alemania, 20'2 en Austria-Hungría y 7'3 en Francia.

En Francia, los gastos por año representan 17'60 francos por habitante; en Inglaterra, 17'30; en Alemania, 15'70; en Austria-Hungría, 9'20; en Italia, 8'60, y en Rusia, 7'60.

—El emperador de Alemania ha resuelto enviar el año próximo una misión militar al Japón. Han sido designados ocho oficiales para formar parte de la misión. Cinco de ellos pertenecen al Estado Mayor Central y están estudiando el japonés en la Escuela de lenguas orientales. Tres pertenecen á la Escuela de Guerra (Kriegsakademie) y también estudian el japonés. Se desea en elevadas esferas que dichos oficiales se perfeccionen suficientemente en el idioma de los nipones con objeto de poder estudiar en su texto original los partes originales enviados por los generales del Mikado durante la última guerra ruso-japonesa.

—Según el *Daily Express*, el rey de Inglaterra saldrá de Londres el viernes próximo hacia Paris, en cuya población celebrará una entrevista con la princesa Enriqueta de Battenberg, para tratar de la próxima boda del rey de España con la princesa Ena. Eduardo VII residirá luego tres semanas en Biarritz.

### INFORMACION

En el Ayuntamiento  
Orden del día para la sesión de mañana.  
1.º Lectura y aprobación del acta anterior.  
2.º Registro de los Boletines oficiales.  
3.º Informes de la Comisión de Fomento proponiendo 1.º Autorizar á don

### DEL DIA

Hay que volver, aunque nos pese, sobre el Sr. Unamuno.

En verdad que no lo merece, pues á quien, como él, anda tan sediento de notoriedad, no hay mejor forma de corresponderle que el más alto silencio. Pero al fin dijo cosas que se prestan á no inoportuno comentario, y puso de relieve otras que demandan enérgica censura.

Han de saber ustedes que en España andamos mal, y aunque para decir esto, que todos nos sabemos de memoria, no había necesidad de venir de Salamanca y tender el paño en ningún teatro de Madrid; Unamuno vino de allá muy pagado de su misión con el fin de notificárnoslo como quien trae la buena nueva.

En España andamos mal, y Unamuno vino á traernos el remedio: ¡Ah, trapalón!

Los verdaderos profetas, los redentores auténticos del pueblo llevan consigo una marca infalible: la modestia y la humildad. Moisés, el libertador del pueblo judío, traído por

Juan M. Martínez para hacer obras en una casa de su propiedad. 2.º Conceder permiso a D. Rafael Grau para colocar un rótulo.

En la Catedral

En nuestra Basílica se celebró ayer la fiesta del día con la solemnidad de costumbre.

S. E. el Sr. Arzobispo tomó asiento en su trono, levantado en el presbiterio, y una vez revestido de Pontifical, pasaron al altar mayor los señores canónigos, beneficiados y una sección de seminaristas. Acto seguido dió principio la patética ceremonia de bendecir e imponer la ceniza a todo el clero catedral.

Terminado este acto, se cantó la misa conventual, ocupando luego la cátedra sagrada el predicador cuaresmal P. Ferrer, S. J., que pronunció un oportuno sermón.

La concurrencia fué numerosísima, siendo en extraordinario número los devotos que se acercaron a la capilla del Santísimo Sacramento, en donde les fué impuesta la ceniza, por el señor cura párroco.

Idéntica ceremonia tuvo lugar en las parroquias y demás templos.

En la Diputación

A la sesión de ayer asistieron los señores Escoda, Abellá, Sanfeliu, Freixa, Veciana, Tell, Folch, Albalull, Alimbau y Vallvé, presididos por D. Juan Vilá.

A instancia del Sr. Freixa se acuerda hacer constar en acta y comunicar a la familia, el sentimiento de la Corporación por la muerte del Excmo. Sr. D. Carlos de Morenes.

Dase lectura a una comunicación del Gobierno civil dando traslado a una R. O. autorizando el presupuesto para el corriente año.

Otra comunicación de la misma autoridad transmitiendo un telegrama de la superioridad en el que se apercibe al cuerpo provincial por no haber remitido relación de acreedores. El señor Presidente manifiesta que ha dado las debidas disposiciones para que se cumpla este servicio.

Acuérdase adherirse a las gestiones practicadas en la Corte por la Diputación de Zamora, para la reforma arancelaria.

Dióse cuenta de haberse arbitrado el local de la casa blanca para enfermos variolosos.

Se leen varias actas, de Obras Públicas, de recepción de carreteras y una disposición de la Dirección general participando que el Estado se incautará de la carretera de Batea a Alcolea del Pinar.

El señor Secretario dió cuenta de un dictamen de la comisión de Hacienda proponiendo sacar a concurso la cobranza del contingente provincial.

Con este motivo se originó una luminosa discusión en la que terciaron los Sres. Abelló, Albalull, Folch, Vallvé y el Sr. Vilá quien, dejando la presidencia al Sr. Tell, dijo que prefería el sistema de recaudación por administración, con lo que se ahorrarían los miles de pesetas que tienen que entregarse al arrendatario y por estar convencido de que los pueblos, buenos pagadores, lo mismo pagarían a la Corporación que al arrendatario. Después de aducir otros argumentos de peso dijo que muchos Ayuntamientos han demostrado deseos vehementes de volver a la normalidad en el pago.

El Sr. Escoda también se mostró partidario de efectuar la cobranza por administración y refiere que habiendo preguntado en contaduría por los ingresos, se le contestó que habían sido a razón del 37 por ciento, lo que considera bochornoso, no comprendiendo como el señor Presidente ha podido atender a las necesidades más peregrinas.

Después de haber intervenido en la discusión los Sres. Veciana y Freixa, se acordó retirar el dictamen y que en lo sucesivo se encargue de organizar la cobranza la comisión, la cual dirigirá una excitación a los empleados de la casa para que formulen un anteproyecto que deberá tenerse en cuenta.

A continuación fueron aprobados varios dictámenes de escaso interés general.

Firmado por los Sres. Abellá, Sanfeliu y Vallvé se presenta una proposición para que la Diputación acuerde dirigirse a los Diputados a Cortes por la provincia, rogándoles se opongan a la aprobación del proyecto de jurisdicciones que se está discutiendo en el Congreso.

El Sr. Albalull manifiesta que e tá conforme en cuerpo y alma con la proposición pero opone algún reparo por tratarse de una corporación administrativa. Después de algunas explicaciones de varios diputados, se aprueba la proposición por unanimidad.

El Sr. Presidente da cuenta de haber interesado a los Diputados para que gestionen el indulto de los presos que se hallan extinguiendo condena por la algarada de consumos, y sin más asuntos se levantó la sesión.

Con el presente número publicamos en hoja aparte la Enciclica dirigida por S. S. el Papa al Clero y pueblo de Francia, con motivo de la honda crisis que está atravesando la Iglesia en aquella infortunada nación.

Ayer se celebró en la iglesia de Nazareth la solemne función que todos los días dedica la Congregación de la Purísima Virgen de N. S. Jesucristo, en des-

agravio de las ofensas que el Redentor recibe en tal día de los malos cristianos.

Expuesto S. D. M. se cantó el Trisagio y después de las oraciones propias predicó un notable sermón el M. I. doctor D. José A. Casola.

El acto terminó con el canto del «Credid» y del «Pange Língua», bendición y reverva.

La asistencia fué numerosa.

Por lo que pueda ser útil a los elaboradores de mistelas de esta provincia, les llamamos la atención sobre un anuncio inserto en el «Boletín oficial», número cincuenta, fecha 28 del próximo pasado mes de febrero, en el que se advierte a los que recibieron alcoholes en consonancia con lo dispuesto en el artículo 6.º del Real decreto de 29 de julio de 1905, cuyas mistelas continúen siendo de su propiedad, que si en el plazo de seis días a la terminación de los seis meses, no solicitan la prórroga para otros seis meses, se les considerará caducado su derecho y se les exigirá desde luego el importe de dichos derechos garantizados.

Nuestro querido amigo el Rdo. don José Porta, que se halla al frente de la parroquia del pueblo de Castellvell, ha obtenido de una persona piadosa, una preciosa imagen del Sagrado Corazón, de tamaño natural, que será colocada en el altar del S. Sacramento de la referida iglesia.

Con este motivo existe gran contento entre aquellos feligreses, que se proponen organizar varias fiestas religiosas, para cuando sea colocada la imagen.

Ayer entregó su alma al Criador, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la respetable y virtuosa Sra. D.ª Isabel Pellicer y Ponsa, viuda de D. Ignacio Jordá. Hoy a las cinco de la tarde tendrá lugar el entierro, acto que no dudamos constituirá una verdadera manifestación de duelo.

A la desconsolada familia enviamos la expresión de nuestro pésame.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes:

- D. Antonio Rué, 3.306'50 ptas.
D. Juan Costa, 40.599'11.
D. Joaquín Rodríguez, 35.325'78.
D. Fernando Sanz, 2.503'66.
D. Ignacio Artigues, 4.738'49.
D. Ramón Sánchez, 5.353'86.
Sr. Jefe Telégrafos, 212'42.
Sr. Administrador de Correos, 108'70.
D. Lorenzo Cereceda, 455'42.
D. Emiliano Durán, 363'34.
D. Francisco P. Puig, 93'74.
D. Manuel Menéndez, 28'12.
D. Eustaquio González, 2.623'40.
D. Ausebio Peresagua, 2.116'27.
D. Vicente S. Calatayut, 2.313'57.
D. Miguel P. Bonanza, 183'33.
D. José Segura, 399'16.
D. Vicente Casanova, 31'77.
Sr. Depositario pagador, 30.000.
D. Mariano Nicolau, 1.035'97.
D. Eustaquio Gonzalez, 293'33.
D. Augusto Pasalodos, 971'01.
D. Vicente de la Plaza, 5.474'46.
D. Leoncio Montañés, 7.431'98.
D. Eustaquio Lerma, 676'67.
D. Manuel Sunyer, 446'66.
D. Buenaventura Mortés, 221'67.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria de la Junta directiva a la Junta general ordinaria de la «Cámara agrícola oficial de Montblanch y la comarca», celebrada el día 28 de enero de 1906. Agradecemos la deferencia.

El lunes, la «Asociación de Maestros públicos de la provincia de Tarragona» celebró en el Instituto general y técnico de Reus su reunión anual reglamentaria, a la que asistieron representantes de los ocho partidos judiciales de que se compone esta provincia.

Tomáronse en ella importantes acuerdos encaminados al mejoramiento de la pública enseñanza primaria y de sus propagadores; procedióse después al examen y aprobación de cuentas, y votáronse por último los cargos vacantes de la Junta Directiva, la cual ha quedado constituida de la manera siguiente:

Presidente honorario: D. Agustín Sardá y Llaberia.
Presidente efectivo: D. Enrique Bages y Codinach, de Reus.
Vice-presidente: D. Juan Just y Borrás, de Falset.

Vocales: D. Luís Dols, de Tortosa; D. Pedro Ribera, de Tarragona; D. Domingo Ventosa, de Vallés; D. Romualdo Mañá, de Vendrell; D. Jacinto García, de Montblanch; D. Juan Losa, de Gandesa.
Tesorero: D. Pablo Delclós, de Tarragona.

Comisión permanente: D. Enrique Bages, presidente, y vocales los señores D. Antonio Gilabert, D. Pablo Delclós y D. José Andreu, de Tarragona, don Joaquín Panadés, de Constantí.

Ayer en el momento de capturar a un sujeto presunto autor del robo de una caja de caudales llamado Buenaventura Beliu (a) Ventureta, fué muerto por éste de un tiro de revólver, el inspector de Vigilancia don Joaquín Artigas. El suceso produjo gran sensación.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.
Relogería Rigau.

La Academia de Higiene de Cataluña acordó organizar para el próximo mes de junio el primer Congreso regional de Higiene y la Asamblea de delegados de la Academia.

El Congreso será científico exclusivamente y en él se tratará del estado demográfico-sanitario de las distintas comarcas catalanas, para llegar a conclusiones concretas, que la Academia, declarada Corporación oficial por Real orden de 22 de marzo de 1905, elevará a los poderes públicos, solicitando las reformas necesarias para la mejora de las condiciones higiénicas de Cataluña.

En este Congreso podrán tomar parte los médicos, veterinarios, farmacéuticos, ingenieros, arquitectos, etc., todas aquellas personas cuya profesión las lleve a resolver problemas higiénicos y a quienes, por una ú otra circunstancia, puedan interesar las cuestiones que se debatirán en el Congreso.

Las inscripciones se harán en la Academia de Higiene de Cataluña (Plaza de Cataluña, 9 pral.). Los que vivan fuera de Barcelona se dirigirán por escrito al secretario de la Comisión ejecutiva, abonando en todo caso los derechos de inscripción, que serán de 10 pesetas para los socios de la Academia y 15 pesetas para los demás inscritos. Para facilitar dicha inscripción, la Comisión proporcionará sobres monederos mediante el envío de 0'50 pesetas en sellos de correos.

Si no quiere usted estar calvo use el CEFIRO DE ORIENTE-LILLO. El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

Véase el anuncio en cuarta plana.

Según dice El Heraldo el sábado próximo la sociedad arqueológica celebrará en su propio local una velada necrológica dedicada a la memoria del ilustre arqueólogo D. Carlos de Morenes y de Tord, socio de mérito que era de dicha sociedad.

En el exprés de anteayer salió para Madrid D. Manuel Marqués, presidente del Fomento del Trabajo Nacional, al objeto de defender los intereses de la producción española, en la Junta de Aranceles y Valoraciones.

En breve saldrá de Barcelona para Berga, con objeto de presidir la reunión de cabos y subcabos del somatén de aquel distrito, el general de brigada don Manuel Ruiz Rañoy.

Durante el actual mes de marzo, en los cuarteles de esta plaza se tocará oración a las 5'58 de la tarde, hora en que se pone el sol el día 15.

Hallándose ya muy adelantada la instrucción de los reclutas de los cuerpos de esta guarnición, en breve se les entregará el armamento.

Con motivo de la baja de los cambios algunos panaderos de Manresa y de otros puntos de la región han rebajado el precio del pan.

En la última sesión celebrada por la junta directiva de la «Liga Regionalista» de Barcelona, entre otros acuerdos, se adoptó el de felicitar a los siete diputados de la minoría catalanista por su campaña en el Parlamento y estimularles a que la prosigan.

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante ha formado una estadística que titula: «Relación de los atentados y pedreas cometidos contra la seguridad de los trenes y de las personas durante el año 1905.»

Dicha estadística arroja un total de 107 atentados cometidos en un año contra la seguridad de los trenes.

Ha regresado a Manresa el diputado a Cortes D. Leoncio Soler y March, después de haber permanecido algún tiempo en Valencia con el sensible motivo del fallecimiento de su señora esposa. (Q. E. P. D.)

Buen regalo

Acababa de amanecer: a favor de las primeras luces del alba distinguíase la anchurosa Rambla de S. Juan, en cuyo centro cuatro jóvenes hablaban amigablemente.

Subieron por la calle de San Agustín, y al llegar al extremo de la Plaza de la Fuente, ó sea frente a la casa número 2, se detuvieron.

Al abrir sus puertas el Sr. Sans, nuestros cuatro jóvenes entraron con muestras de impaciencia, pidiendo cada uno de ellos un frasco de «Tricófero Oro», para hacer un regalo a sus respectivas novias.

CARNE ARGENTINA

Expendrán exclusivamente carne de novillo de la República Argentina las carnicerías siguientes:

- José M.ª Juval, Mercería, núm. 8.
Juan Gaspá, Cos del Bou, núm. 24.
Antonio Rosich, Cos del Bou, núm. 18.
Juan Basora, Cos del Bou, núm. 11.
Concepción Parellada, plaza de la Fuente núm. 24.
Carmen Segura, calle de la Paz número 15.
José Ribas, Cos del Bou, 12.

Las carnicerías tendrán un cartel con los colores azul y blanco, autorizado con el sello de su representante en España, D. Angel Artal.

El canto gregoriano en cinco naciones de Europa (Apuntes de una excursión)

VI TERCERA VISITA Estrasburgo

Ya dije en mi segundo artículo de esta 3.ª serie, que al describir la tercera etapa que pertenece al Congreso de Estrasburgo, lo haría con verdadero cariño, y lo repito ahora.

Los motivos que para ello tengo para hablar así son, no sólo.

1.º) el recuerdo de la cariñosa hospitalidad, que allí encontré, puesto que en todas las 11 visitas, que describo se tuvieron para mí, si se exceptúa Lyon, donde me presenté como extranjero, atenciones las más finas y cordiales, sino

2.º) las distinciones honrosas, por mí del todo inmerecidas, que se me prodigaron, además de

3.º) lo mucho y bueno que oímos y pudimos estudiar referente al canto gregoriano.

Primeramente salí de Burg a las 8,58 mañana del 14 agosto y atravesando frondosas campiñas y montes de exuberante vegetación seguimos la-deando ya rios, ya canales y pasando las bonitas ciudades de Lons-le-Saunier, Besanzon, Belfort y dejando la Francia en Petit Croix nos introdujimos en Alemania por Alt-Münster en cuya Aduana cambia de aspecto el tipo de empleados que no hay para que describir. Antes de una hora de tren estaba ya en Mulausen, donde por casualidad me encontré con mi compañero el Rdo. Gabriel García, que, como yo, se dirigía al Congreso Gregoriano y hacia su viaje por Lyon, Dijon, etcétera. Juntos continuamos hacia Estrasburgo donde llegamos a las seis de la tarde.

La familia Friederich, a la que nos recomendamos el P. Abad Dom Romain, compuesta de un matrimonio con cinco hijas, se esmeró en obsequiar a los españoles, que tuvimos la suerte de albergarnos en su casa. Allí tuvimos tratados como hermanos, no como extranjeros; de modo que me vino a la memoria, que efectivamente un tiempo, el de Carlos V. de Alemania y I de España, un mismo centro había regido los destinos de ambos pueblos y nos unieron vínculos de amistad, pues nadie, ciertamente, ignorará, que, aunque Estrasburgo perteneciera a Alemania desde 1870, los franceses solo le poseyeron unos 189 años, desde 30 de septiembre de 1681 a 27 de septiembre del ya mencionado 1870, habiéndoselo antes anexionado sin que Alemania apenas les opusiera resistencia.

Esto no quiere decir que ni hoy la inmensa mayoría de los alsacianos y principalmente estrasburgueses no prefieran pertenecer a Francia antes que a Alemania, puesto que, desde la nueva dominación, se ven tratados como a pueblo conquistado, queriéndoles imponer la alemanización por la fuerza, no por el amor. Todo empleado en Alsacia es alemán viéndose los alsacianos preteridos. ¡Cuan digno de compasión es el país, a quien se quiere sujeta por el rigor y no atraer con el cariño! Que hablo por mí el académico francés René Bazin en su hermoso folleto «L'ame alsacienne».

La misma circunstancia de participar del carácter francés, aunque sean alemanes, hizo que se nos tratara con aquella delicadeza, que les es proverbial, con verdadera politesse francesa.

Las cinco señoritas Friederich son unas artistas ya en el violín, ya en el piano y todas en el canto. Son el alma de la Congregación des enfants de Marie (hijas de María) a la que pertenecen; y no se puede organizar concierto religioso, ni patriótico en Estrasburgo, ciudad que los ama con predilección, sin contar con su cooperación. Entusiastas asimismo por el canto gregoriano, dos de ellas se inscribieron al Congreso y asistieron a todas sus sesiones con más asiduidad que nosotros mismos. Había que oír las el día de la Asunción en la ejecución de su misa gregoriana de Congregación. ¿Cuándo sucederá esto en España?

A todas les sea dada la enhorabuena y el reconocimiento de los españoles.

Segundo. Otro motivo por el que hablo con fruición de este Congreso es por las atenciones honrosas, del todo inmerecidas de que fui objeto en él. Para que ello se vea bastará hacer el proceso del encargo de nom-

brar la Comisión española, lo que se conseguirá aduciendo simplemente la correspondencia que medió con el Dr. Wagner y el Rdo. Victori. El nacer este proceso, no obstante llevar otro fin como más abajo se verá, que será el defenderme de un cargo. Para que la mayoría no atribuya a acto de propia lisonja ó complacencia dejaré la correspondencia en francés. «Quis possit capere capiat».

Después del Motu proprio del Papa recomendando el canto gregoriano en España, solo dos, que yo sepa, fuimos los que nos dedicamos a cooperar a su conocimiento y difusión. El Rdo. Olmeda, maestro de capilla de Burgos, que escribió su folleto «Pío X y el canto romano» y yo que publiqué unos artículos de «Cooperación a la Edición Vaticana» en la Revista musical catalana.

El folleto del Sr. Olmeda le valió, que, más tarde, fuese consultado por la Comisión Romana sobre ciertos puntos, y en parte, a él se debe el que la Edición Vaticana aparezca sin signos rítmicos de ninguna clase, y que los manuscritos, por él citados, fuesen tenidos en consideración. De ellos dice «la Revue du chant gregorien. «Aussi bien les benedictins rédacteurs de l'édition vaticane ne les négligent aucunement (190 XIII).

Mis artículos fueron citados, entre otras revistas en la misma Revue du chant gregorien de Grenoble y en la Música Sacra de Milán. La Rassegna Gregoriana de Roma citó además los que, como complemento al mismo estudio publiqué en LA CRUZ, de Tarragona.

A los pocos días, anunciado ya el Congreso de Estrasburgo, recibí la primera carta del Dr. Wagner en que me decía: «Freibourg 15, Fevrier, 05. Monsier. Miguel Rué, Pbre. Maitre de chapelle à la cathedrale Gerona, Espagne. Mr. Je suis très heurreux de voir, que aussi en Espagne, on s'interesse au chant grégorien. Je vous informe que je ferai entrer, avec très gran plaisir, dans le Comité preparatoire du Congees de Strassbourg quelques representants de ce pays. Je me permets donc de vous prier de vouloir bien y entrer et de vous choisir, si cela vous plait, encore 2 autres grégoriens de votre pays, par exemple Mr. D. Federico Olmeda, maitre de chapelle a Burgos.

Aussi tot que vous avez trouvé un troisième membre, je vous prie de m'envoyer la liste avec les adresses exactes pour que je puisse les ajouter aux sections déjà existentes du Comité preparatoire et les publier.

En attendant je vous serais très reconnaissant si vous vouliez bien mettre votre plume, si competente, au service du Congrès en reunissant pour lui des sympathies et adhesions. Vous exprimant mes remerciements etc. je me dis votre très dévoué serviteur. Prof. Dr. Wagner.

Pasé una revista a todos los maestros españoles y aunque muchos habían escrito sobre algún ramo de la música, no encontré otro, que gregoriano, que se hubiese distinguido, puesto que ni el maestro Rdo. Serrano, de Toledo había escrito lo que más tarde, ni el Rdo. Soler, maestro de Santiago de Compostela, ni el reverendo Echeogoyen, organista de Tarragona habían publicado sus métodos de canto gregoriano. Había que buscar, pues, el tercer miembro, entre los prácticos, no entre los teóricos. Yo había oído al «Orfeo Catalán», que cantaba lo variable de sus misas según Solesmes y pensé en su Director. Se lo propuse y éste cedió su lugar al P. Mas, de San Felipe Neri, ó al P. Sunyol, de Monserrat. Yo encariñado ya con que España pudiera presentar entre sus miembros un individuo seglar de la autoridad musical del Sr. Millet, cedí mi puesto a los PP. Mas y Sunyol, y obligué al señor Millet de este modo.

Pronto empecé yo mis artículos de propaganda en favor del Congreso, que con la lista de los miembros escogidos envié al Dr. Wagner. Este se dignó contestarme a los pocos días lo que sigue: «Freibourg 24-II-05. Très honoré monsieur Rué.—Merci pour tout le grand zèle, que vous deployer pour l'oeuvre entreprise.

Avec de collaborateurs pareilles le succès ne pourra guère faire défaut. J'ai donc noté avec vous. Messieurs Olmeda et Millet pour le Comité preparatoire et je vous prie de publier cette liste aussi en Espagne. Les 3 noms seront publiés également par les autres journaux de musique sacrée, qui s'occupent du Congrès. Gran merci encore une fois, cher Monsieur, et veuillez me votre bien dévoué Prf. Dr. Wagner.

Al día siguiente recibí la que aquí transcribo. «Freibourg 25-II-05. Très honoré Monsier Rué.—Je me permets de vous annoncer que j'ai ajouté a

la sección española del Comité preparatorio de R. P. Casiano Rojo de la abbatía benedictina de Silos. (Burgos). Cette section se composera, donc de 4 membres. Veuillez en tenir compte dans la press. Cordialement devoué et avec remerciement sinceres, Dr. Wagner.

De quien recibirá la moción el Dr. Wagner para juntar a nuestra sección al P. Casiano?

A mi me basta al presente hacer notar esto que tendremos en cuenta para cuando nos ocupemos de su discurso en el número siguiente.

MIGUEL RUÉ PERO.  
(Continuará).

**OFICIAL**

Extracto del Boletín oficial del día 28. Anuncios oficiales.

Delegación de Hacienda.—Anuncia el fallo de un expediente instruido contra D. A. B. Q. vecino de Alcanar, por aprehensión de nueve litros de aguardiente que conducía sin la documentación reglamentaria.

Intervención de Hacienda.—Clases pasivas.—Anuncia el pago de los haberes del mes corriente a las clases pasivas que lo tienen consignado en esta provincia.

Administración subalterna de Reus.—Renta de alcohol.—Advirtiendo a los elaboradores de mistelas que feneciendo a los seis meses las garantías de los derechos de consumo de los alcoholes destinados a la elaboración de mistelas, de la última cosecha vitícola, a contar desde la fecha en que los preparadores recibieron dichos alcoholes en consonancia con lo dispuesto en el artículo 6.º del Real decreto de 29 de julio de 1905, dicha Administración advierte a los interesados cuyas mistelas continuen siendo de su propiedad; que si en el plazo de seis días a la terminación de los seis meses no solicitan la prórroga por otros seis meses, se considerará caducado este derecho y se les exigirá desde luego el importe de dichos derechos garantizados.

Alcaldías.—Las de Cornudella, Santa Oliva, Febró, Abiol, Masroig y Mora de Ebro anuncian la lista definitiva de los individuos de Ayuntamiento y número cuadruplo de vecinos que pagan mayores cuotas de contribuciones directas en sus respectivos pueblos.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Ignacio Pujol Sabatés.  
FALLECIDOS.—An onia Francesch Gabriel, Nueva San Fructuoso, 3. (23 años).  
Rita Aguiló Pascual, San Pedro, 33. (7 meses).

MATRIMONIO.—Ninguno.

**COMERCIALES**

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

Ninguna.

Despachadas

Para Barcelona, balandra «S. Sebastián», con tránsito.  
Para Barcelona, pol. gol. «Isabelita», con tránsito.

**CIERRES DE BOLSA**

Madrid, 27

4 por 100 interior contado	79'95
4 por 100 interior fin de mes	79'95
4 por 100 interior fin próximo	80'05
4 por 100 amortizable	99'10
de Banco España	447'50
Tabacalera	881'00
Cambios de París	16'55
de Londres	29'33

Cambios de Barcelona, día 27

CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres a 90 días fecha	28'80 dinero
Id. a 3 días vista	29'85
Id. cheque	29'85
París a 8 días vista	77'25
Id. cheque	16'75

EFFECTOS PUBLICOS

4 por 100 interior contado	08'00	00'00
fin mes	79'95	79'90
5 amortizable contado		
fin mes		

Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100

5 por 100	000'00	000'00
4 1/2 por 100	000'00	000'00

O LIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte Segovia 5 p. 100	108'85	104'15
Almansa	108'85	104'15
Juan Abadeses	77'00	77'25
I. B. y F. 2 1/4 por 100	56'75	57'00
4 1/2 por 100	102'15	102'35
M. B. R. R. 2 1/4 por 100	55'50	55'75
Almansa no adhe. 3		
adhe.	78'65	78'85
Orense 188-82	52'	52'25
prioridad 3 por 100		
Caceres y O. España 5 id	104'00	104'50

Compañía Transatlántica 4 por 100

Tabacalera Filipinas 4 1/2 por 100	99'25	99'75
Barcelona de Electricidad		
4 por 100	104'50	105'

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial		
Banco Préstamos y Descuentos		

Catalana General Crédito	00'00	00'00
Crédito Mercantil		
Parril, Medina, Z. y Orense a Vigo	26'70	26'80
Norte de España	50'50	50'60
Alicante	85'90	86'00

**Última Información**

**Servicio especial de La Cruz**

**Velada necrológica**

Madrid 28, 10 m.

La revista Galicia y Madrid ha organizado una velada dedicada a la memoria del popular escritor Luis Taboada, que se celebrará en la semana próxima.

**La policía de Barcelona**

El conde de Romanones ha terminado la redacción del decreto reglamentando la policía de Barcelona. Dicho decreto se firmará tan pronto como el rey sancione la ley. Se dice que se separa el decreto bastante de las bases publicadas por algunos periódicos.

**Entierro del maestro Caballero**

Con severa pompa se ha verificado esta mañana, a las once, el entierro del maestro Fernández Caballero.

La caja mortuoria era conducida en una carroza cubierta de coronas y tirada por seis caballos, empanachados con gualdrapas de lujo y palafreneros a la redérica.

Detrás seguían varios «landaus» llenos también de coronas dedicadas al ilustre difunto.

Presidían el duelo el Sr. Santa María de Paredes, ministro de Instrucción pública; D. Adolfo Merelles, en representación de la familia y la comisión del Ayuntamiento de Murcia venida a Madrid.

En la comitiva figuraban muchos políticos, compositores, músicos, autores dramáticos, artistas líricos, cómicos y periodistas.

**Lotería Nacional**

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado agradados los números siguientes:

PREMIOS MAYORES

12506 con 100.000 ptas.	Barcelona.
18717 » 60.000 »	Madrid.
28656 » 25.000 »	Cádiz.
9996 » 1.500 »	Madrid.

**El ministro de la Gobernación**

Preguntado el conde de Romanones sobre el estado de la discusión del proyecto de ley sobre jurisdicciones, ha manifestado que llevamos tres meses discutiéndolo y que seguirá discutiéndose aunque se apruebe el articulado esta semana.

**Catalanistas y republicanos**

El Sr. Rusiñol ha recibido 120 telegramas de Cataluña felicitando a los diputados regionalistas por su campaña en contra del proyecto de ley sobre jurisdicciones.

También el Sr. Salmerón ha recibido muchos telegramas en el mismo sentido.

**Pidiendo socorros**

El ministro de Fomento recibió esta mañana la visita de una comisión de Jerez de la Frontera que le ha pedido recursos para aliviar la crisis porque atraviesa la clase obrera de aquella comarca.

Con el mismo objeto ha visitado al Sr. Gasset una comisión de Lorca.

**El rey a Monzon**

Mañana a la una de la tarde saldrá de esta Corte el tren especial que conducirá a Monzón al rey y al ministro de Fomento para asistir a la inauguración de las obras que van a emprenderse en el canal de Aragón y Cataluña.

**CONGRESO**

El Sr. Soriano pregunta al ministro de la Gobernación qué impresión ha recogido en su visita a la Albufera y si es verdad que el abogado del Estado que informó en el asunto del marques de Cayo del Rey ha sido trasladado.

Anuncia una interpelación para mañana sobre este asunto.

Pregunta por qué asistieron un auditor de Guerra y Taquígrafos a tomar notas del discurso del Sr. Unamuno y dice que así no se puede continuar.

Es necesario—añade—poner las cosas en claro y decir si se espera que vengan a llamar a las puertas del Congreso los militares con los pomos de sus espadas.

Añade que si los ministros, los diputados y el país aguantan esto, él

no está dispuesto a tolerarlo.

El ministro de la Gobernación dice que antes de llegar a la Albufera sabía que hay gran merma en los terrenos del lago y que la expedición fué muy satisfactoria.

El Sr. Junoy dice que como presidente del mitin del teatro de la Zarzuela no hubiese consentido la presencia de un auditor de Guerra en dicho acto.

El ministro de la Gobernación dice que tampoco el Gobierno se lo hubiese permitido.

El Sr. Soriano: El general Luque pretendió mandarlo.

El conde de San Luis: El Sr. Soriano ha prometido hablar de la querrela contra mí. Ya veremos cuál prospera, si ésta contra mí o una por injurias contra el Sr. Soriano que es el colector de las inmundicias de la calle.

Se queja de que en el Diario de Sesiones se introduzcan acotaciones.

El presidente lo reconoce así y dice que ha dado órdenes para que se evite en lo sucesivo.

El conde de San Luis: El Sr. Soriano acoge todas las injurias y calumnias de la calle. (Protestas y campanillazos)

El Sr. Soriano dice que tiene perfecto derecho a pedir cuantos antecedentes considere necesarios.

Declara que no hace caso de las palabras del conde de San Luis y que seguirá llevando a la barra a quienes lo merezcan.

Se lee una proposición de ley y se entra en el orden del día.

Se toma en consideración una proposición de ley del señor Raventós incluyendo en el plan general de carreteras una de Gerona a Las Planas y la de Madrid y Francia por La Junquera.

Se aprueban varios dictámenes referentes a carreteras.

Igualmente son aprobados los dictámenes referentes al proyecto de ley sobre consejos de conciliación y arbitraje industriales.

Se lee un artículo adicional del Sr. Rusiñol.

El Sr. Rusiñol lo defiende, haciendo elogios de la colonia de Manlleu, de donde dice—ha sido expulsada la gente maleante.

Afirma que reina allí completa paz. Dice que el artículo que defiende está redactado de conformidad con el Fomento del trabajo nacional y que en nada destruye el espíritu de la ley.

El Sr. Maura (D. Gabriel) le contesta.

El ministro de la Gobernación elogia el espíritu de la ley y el dictamen de la comisión. Queda aprobado dicho artículo adicional.

**Comisión de jurisdicciones**

5 t.

La comisión de jurisdicciones se ha reunido y ha examinado las enmiendas presentadas al proyecto y ha aprobado la ponencia.

**La crisis**

Se afirma que en cuanto se aprueben los proyectos sobre aranceles y pago en oro de derechos de aduanas, se planteará la crisis.

Esta—según dichas afirmaciones—será extensa quedando solo del actual Gobierno el Sr. Moret y este sin el decreto de disolución.

**Bolsin**

En el corro se cotizó esta tarde Interior fin mes, 00'00 Fin próximo, 80'12. Francos, 16'65. Libras, 29'35. Empréstito nuevo, 99'15.

**La Conferencia de Algeciras**

**Afecto a España**

Algeciras.—Noticias de Tánger y de Melilla coinciden en asegurar que aumenta el desafecto de las kábilas a la autoridad del Sultán.

Desde el Norte de Africa se propaga al interior de Marruecos el afecto a España en contra de todas las demás naciones.

**A Tánger**

Varios delegados diplomáticos han salido para Tánger embarcando en Gibraltar.

No mejoran las impresiones respecto al resultado de las conferencias.

**201 GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES**

curan con seguridad la **INCONTINENCIA NOCTURNA DE LA ORINA**

Depósito en Tarragona: **Farmacia G. Soler Apodaca, 27**

Véndese en la farmacia del autor, **Joaquín Miralles, Manresa.** En Barcelona en la farmacia de **D. Mariano Miralles, Paseo de San Juan, 201.**

Depósito en Tarragona: **Farmacia G. Soler Apodaca, 27**



**LA SEÑORA**

**D.ª ISABEL PELLISER Y PONSÀ**

**VIUDA DE D. IGNACIO JORDÀ**

Falleció en el día de ayer a los 84 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

(Q. D. G. G.)

Sus afligidos entenados María de los Dolores Jordà de Aymat y Antonio María Aymat, nietos políticos Antonio, Ignacio, María de los Dolores, Luis y María de la Concepción, sobrinos D. Celestino Campmany y D.ª Josefa Llorens de Campmany, hermano político D. Salvador Jordà, hermanas políticas, primos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir a la casa mortuoria rambla de San Carlos, núm. 14, hoy 1.º de marzo a las cinco de la tarde para acompañar el cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

El duelo se despide en la ex-puerta de San Francisco.

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia—Día 28

Longitud en tiempo 0 Horas, 5 Mins. 1.º Segs. E. Gr. vich.—Latitud 41º, 7'11" N.—Altitud 95 Metros

HORAS de observación	BARÓMETRO a 0º nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTIGRADOS				VIENTOS	
		Normal	MÁXIMA Sol	MÍNIMA Sombra	Oscilac.	Dirección	Vel en 24 hs
9 mañana	757'84 Milims.	9'43	15'00	14'50	7-7	7-00	3-00
3 tarde	758'53 Milims.	12'40	15'00	14'50	7-7	7-00	3-00

HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM. humedad relativa.	AGUA evda. en 24 horas	LLUVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
		Cantidad	Clase				
mañana	Nuboso	0'5	Cirrus Cúmulus	55			
tarde	Nuboso	0'9	Nim. Cúmulus	54	4'30		

**EXTRANJERO**

**Teatro incendiado**

París.—Según despachos de Londres el teatro San Martín, de Santiago de Chile, está ardiendo. A consecuencia del siniestro han perecido tres personas y hay más de 100 heridos.

**Nota diplomática**

París.—Hasta que llegue a Berlín la nota que ayer entregó a M. Revoil á Radowitz no se comunicará a la prensa. Se afirma que dicha nota es de ocho líneas.

**Bolsin de París**

Exterior español, 94'00. Acciones Norte, 207'00 Alicante, 357'00. Renta francesa 3 por 100, 99'42. Plata fina, 111'25.

**ÚLTIMA HORA**

**Varias**

En el Congreso se ha aprobado el artículo primero del proyecto de jurisdicciones y se nombró la comisión para el proyecto del pago en oro.

La minoría republicana se ha reunido acordando seguir haciendo obstrucción y entorpeciendo el debate sobre jurisdicciones, distribuyéndose los turnos para presentar nuevas enmiendas.

MENCHETA.

**RECOMENDAMOS**

á nuestros lectores una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigida por el cocinero que fué del Excmo. señor Obispo Urquiza. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación. Calle de la Paja, números 13 y 15, piso 2.º.—Barcelona, frente calle Baños Nuevos.

Nota.—Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

**EN VENTA** Una casa en buenas condiciones y situada en punto muy céntrico de esta ciudad, con agua de propiedad. Para informes á D. Jaime Sans Salafra. Rambla San Juan, 48 entresuelo.

**EN VENTA**

un cuarto de pluma de agua. Razón en esta Administración.

**IMPORTANTISIMO**



**A los Herniados**

(TRENCA TS)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trenca ts) al creer que cualquier bragero es suficiente para contener y hasta curar las hernias siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.

En mi larga práctica he tenido ocasión de ver muchas veces que el dinero empleado en un buen bragero ha resultado inútil y perjudicial tanto por no estar su forma ó construcción apropiado á la índole de la hernia, como por no ir su aplicación acompañada por una persona périta.

Muchos son los que venden brageros, muy pocos los que saben colocarlos y rarísimos los que conocen lo que es una hernia.

José Pujol, Cirujano especialista en la curación de las hernias (trenca ts) con veinte años de práctica en la casa Clau-selles de Barcelona y su establecimiento en Reus.

Gran surtido de brageros lo más práctico y moderno para la curación ó contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre.

«LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Óptica, único en su clase en la provincia.

Monterols, 16.—Reus

Visitará en esta capital todos los viernes, de 9 á 12, en la calle Conde de Rius, 13, entresuelo, 1.º

**SE VENDE**

una finca de recreo á diez minutos de esta capital, con casa, jardín, viña, algarrobos y árboles frutales. Dará razón Pablo Claravalls, criadero, frente á la Plaza de toros.—Tarragona.

**CLINICA DENTAL**

**D. Fulgencio Agustí Alén**

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase Obstrucciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

